

# Neuquén

**18º Seminario de Formación Teológica. Política y poder desde la opción por los pobres. ¡Hagamos posible otro país!**

Del 2 al 8 de febrero se realizó el 18º Seminario de Formación Teológica. Y allá fuimos desde Córdoba un grupo de 43 personas: algunos con la experiencia de haber transitado otros Seminarios, otros, como en lo personal, a comenzar a transitarlos con la mochila cargada de expectativas de lo que será, pero dispuestos a vivir a pleno, ampliando, compartiendo y renovando ese espíritu que fortalece el compromiso y la militancia para que hagamos posible otro país.

En ese sur patagónico (que también existe, no sólo por su riqueza económica que la disfrutan unos pocos en detrimento de muchos) nos encontramos unos 1200 participantes de las distintas regiones del país y con hermanos latinoamericanos para debatir, reflexionar y comenzar a elaborar, desde la política y el poder, algo más humanamente constructivo, empezando a mirarnos desde adentro y al que tengo al lado mío, en vez de esperar del que está arriba, interrogándonos si podremos cambiar las estructu-



ras que nos oprimen, enriqueciéndonos con experiencias y ayudándonos a asumir nuestras responsabilidades en el compromiso compartido. En torno al mate se fueron descubriendo criterios similares en lo que respecta al cambio que es necesario hacer desde el corte de ruta, la asamblea popular, el piquete y, en este espacio que nos brinda el Seminario, construyendo o al menos intentando parir una nueva cultura política, creciendo desde abajo, los de abajo; "y levantó a los humildes" (Lc1,52).

En esta convivencia de una semana es destacable la unión que se manifestó en el grupo, al compartir en solidaridad el viaje de ida y vuelta, los horarios de las

comidas, en el alojamiento, o disfrutando de un asado en un bosque de álamos a orillas del Río Limay. Es destacable también la acogida de nuestros anfitriones, hermanos neuquinos, y sobre todo el conocernos y reconocernos en este caminar con tantos rostros y tonadas de diversas regiones, que en definitiva estamos unidos por los mismos sueños, las mismas aspiraciones, las mismas esperanzas. "Que no se cierren nuestras miradas que nuestra historia no está cerrada. Son nuestro llanto, nuestra alegría, semilla abierta de nueva vida. Hay que seguir andando nomás". ¡Hasta el próximo Seminario!

*José Luis Giaccone*

*el pobre es el centro y desde él se van creando las oportunidades para comenzar a salir de lo puramente asistencial, para pasar a lo transformador, provocando las exigencias de cambios que signifiquen realmente cambio para los pobres.*

*• Se hace visible esta iglesia que quiere hacer carne la opción por los pobres.*

*• Posibilita sumar voluntades en esta línea liberadora, lo cual no sólo tiene significación numérica o cuantitativa, sino que va haciendo a la eficacia en la construcción de poder.*

Por último, creemos que el SFT aporta a la proyección política hacia otras organizaciones y hacia la sociedad toda, explicitando la visión y la presencia de cristianos que piensan en la libera-

ción y en el cambio posible, articulados con otros grupos de cristianos y no cristianos, en una apertura hacia lo diverso, para buscar la eficacia en esos cambios que posibiliten vivir libremente. Lo vimos en Neuquén: la pobreza es falta de libertad y pobre es aquel que no tiene opciones.

Creo que los tiempos apremian en plantear socialmente estas cuestiones donde los cristianos tenemos mucho para aportar. Es hora de empezar a dar, por ello nos hacemos eco de las palabras de don Pedro Casaldáliga "la hora más oscura es cuando está por amanecer". Comencemos a caminar, y, como dice el dicho popular, "querer es poder".

*Alberto Vanden Panhuysen*